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g
UI ¡CTPALIDAD DE L(X¡ XUERXOS

Secretaría Municipal

OOITCF.'O TU¡ÍICIPA¡,

ecte s¡s¡ó¡ ono¡NAR¡A It 6t¡

En l,os Muermos a 02 de Septiembre del 2014, siendo las 15:00 horas, se efectuó la Sesión

Ordinaria Nro. 60, del Concejo Municipal de Los Muermos presidida por el Sr. hesidente
don SERGIO HAEGEú¡ YIMGE, actuando como Secreta¡io y Minist¡o de Fe, la Srta.

Secretario Municipal doña TATIAIúA IOYA LEIVA.

AAISTIERON LOS SIGIIIIIITESI SRS. COIÍG&'ALESI:

1.. SR. SERGIO IIA"EGER, YU¡ÍOE

2.. t¡R. A¡TTOIÍTO GALLARDO CAILEO

3.- SR. ER¡TESTO R¡|¡ITBAC¡T HOtrFTAIT

4.- SR. ALBERTO DIA'¿ JARA

5.- SR. LI'IS BLA¡ÍCO ARE!¡ALO

6.. SR. ERIÍES¡T() BARRIA CUBATE

¡.. CONTErIDO TABLA

1.- LECN'RA DEL ACTA A¡ITER¡OR.

2.- ¡nescoteclóa cm¡rcr¡ tSSlAL.

3.. LECTURA DE CORRESFO¡|DETÍCIA.

3.r.- üEtoRA¡{Dttu ||o 5() DE DA"F

3.2.- UEUORAIIDITX lto 237 DE DOX
3.3.- XF.fORA¡rDnt ¡Ío 23s DE DOX
3.4.- fF,üORA¡tDnü r¡ 63 Da LA SECpLlt¡t
3.6.- ORDI¡|ARIO !f"636 DE DAr.t
3.6.. ORD¡IVARIO T|o19A DE DES¡I
3.7.. ORDIITARIO ¡|"I97 DE DESIIT
3.4.- UETONA¡'IDÜT r{' 14 DOL E¡TCARGADO DE A¡'QU¡SIC¡O!ÍES.
5.- VAR¡OS¡

t.- E:XPIOSICION

Tras las instrucciones y acuerdos adquiridos con la slss en junio último por parte de la
concesionaria ESSAL , tendiente a mejora¡ las condiciones de o¡rración del sistema de
tratamiento de aguas servidas, la cual corresponde a una planta de lodos activados que
actualnente enfreota un exceso de aguas que ing.esan a través de la red de alcantarillado,
producto de la evacuación de aguas lluvias e infittración de aguas que se acumulan en el
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subsuelo, junto con las limitaciones que ésta tiene en cuanto a su capacidad nominal de

tratam¡ento.

Con el objetivo terminar con los problemas de descargas no permiüdas y de las aguas
servidas sin trata¡, y no cor¡tinua¡ afecta¡¡do la calidad de üda de los vecinos del sector- Se

ha realizado un trabajo coordinado entre la empresa ESSAL, el municipio y la SISS.

Ex¡rone como primer punto de la tabla la empresa ESSAL, además junto a ellos se

encuentra la superintendencia de servicios sanitarios SISS.

Mediante la exposición se ha¡á entrega los avances del plan de mejoramiento por parte de la
concesionaria, representando a la SISS se encuentran de funcionarios de la Oficina
Regional de Los Lagos como un especialista en tratamieqto de aguas servidas de nivel
central, quienes han veriñcado rigurosamente los avances del proyecto, principalmente por

inspecciones en terreno.

l,a exposición está orientada a tratar dos puntos.

1.- la estrategia comunicacional de la empresa, para informar a la población como opera la
planta de trata¡niento de aguas servidas de la comuna y.

2.- el proceso de evaluación y frscatización que ha realizado la empresa ESSAL, con el

objetivo de determinar si existen filtraciones de guas lluüas y napas subterráneas que

estén afectando a la red de alca¡tariüado, que puede estaf incidiendo en la cantidad

excesiva de caudal que está recibiendo la planta de tratamiento de aguas servidas'

con respecto a la estrategia de comunicación la empresa informa, que se está imPartiendo

en los colegios chadas infomativas, lo mismo se está haciendo con las juntas de vecinos

urbanas. se estima realiza.r tanto con los niños como con los vecinos üsitas guiadas a la
planta de trataniento para que estos conozcan in situ como funciona esta Plaf¡ta'

En lo que respecta al proceso de inspección de la red de alcar¡tarillado, este se ha

desa¡roüado en wr ?@/o, faltando reüsa¡ toda la calle A¡turo Prat, la que se encuentra

anegada de agua, lo que impide que el sistema de cárnara Pueda detectar si existe

filtraciones, por lo que se espera¡a que mejore el clima para proceder a la inspección de la

misrna.

En 10 inspeccionado con el sistema cámara se encontraron 11 incidentes, procediéndose de

inmediato a subsar¡ar las filtraciones existentes.

En cuanto a la insPección domicüaria a ttavés de Prueba de humo, se inspecciooo el 97olo

de la red, encontr¡ándose 64 incidentes domiciliarios, donde las aguas lluvias escu¡Ten

directaner¡te al sistema de alcanta¡illado de aguas servidas'

Se informa que se consütuyo una mesa de t¡abajo con el municipio, entre los temas

abordados Por esta mesa esta el poder comunicar a las personas cuyas viviendas presentan

anomalias, y a la vez apoyarlos en la solución.

S€ lo consulta a la ernPresa ESSAL si a taiz de las reparaciones efectuadas en la red pública

de alcantarillado se ha detectado una disrninución del caudal' Essal responde que es muy

pronto aún para poder determina¡ esto y que se requiere mayor información estadistica'

Se le consulta con resPecto a en cuanto aumentata la capacidad de la Planta de

tratamiento, responde la SISS que la ptanta tiene actr¡almente una capacidad máxima de 15

Its. Por s€gundo, se aumenta¡a la capacidad de 22 lts' Mas, teniendo un total de capacidad

de 37 lts. Por segundo.

Concejal Blanco solicita a la SISS y al ESSAL sc efectué un anáüsis de las aguas

contaninadas por la Planta en el estero el clavito, ya que se evidencia la presencia de micro-
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organisrr¡o de color rojo, lo que puede representa¡ algún peligro tafrto para los a¡rimales
como ¡:ana las personas.

Además se le consulta a la empresa ESSAL si ha adoptado las medidas tendientes a mitigar
el dano que ha generado la contaminación de este estero a los vecinos que habitari en esa
zona, la empresa responde que están en ese proceso. Concejal Blanco propone incorporar a
estas personas a la mesa de trabajo, se responde por parte de la empresa que cuando se
trate en particular la situación de estos vecinos, serán invitados a participar de la mesa.

¡I.. LECTT'RA DET. ACTA ANTEIIIOR
OBSERVACIONES.

coaccl¡l Bl¡¡co se refiero con el desmaleza¡ desde el cruce La pampina hasta Los
Muermos

3.. LECTT'RA DE CORRESIPOTTDE¡TC¡A.

3.I.- TF¡IORA¡IDI'X II" SO DE DAF
Sc solicita modificar el PPTO vigente pa¡a solventa¡ reparación maquina!-ia equipo vial,
primer aporte al SERVIU por licitación ptaza Temática h¡nta de Rieres, Estudios de ApR,
Estudio Esc. l,os Ulmos, pago agosto convenio mantención áreas verdes.

Para lo anterior, se regulariza devolución del DAEM por menor gasto en recoridos
escolares, y, reasigoación del gasto municipal:

IAYOR IIÍGRESX):

O5.O3.O99 De otras entidades M$ f1.OOO. M$ tf.OOO.

IEtfOR GASfOr

31.O2.999.OO2 Apoyo Fril pMU y Oros M$ 3.OoO.

31.02.999.011 Mant. ptanta Cañitas M$ 9.ZSS. M$ r2.ZSS.

S¡'PLEüEI|TÁ:

33.03.099 A otras Ent. públicas (Serviul M$ 4.oOO.

31.O2.OO2.OO3.OO3 EstudiosApR 3.OOO.

31.O2.OO2.OO3.OO2 Consultorias y Estudios (los Ulmos) I.SOO.

22.O8.OO3.OO4.0O1 Mantención A¡eas Verdes l2.21a-

31.02.999.O0f .OO4 Caninos 2Ol4-repuestos 3.OOO. MS 23.258.

Acuerdo de Concejo No

sE APRUEBA .oR urtAxIxIDAD' rE'roRA¡fDItr F 5o DE D¡r euER solIcITAIODIF¡CACTO PREAUPUE{¡TARIA..

3.2.- IEXORA¡IDUX r|6 23" DE DOf
Agradeceré a usted considera¡ lo siguiente, para efectos de cancelacrón de provecto:

MEMO 232 dice: $ 25.126.T02.-
DEBE DECrR $25.234.164

Acucrdo dc CoaccJo It"
sE e¡nuE¡e PoR ITM¡|IXTDAD, XF;f,ORáNDrrf lro 23? DE DOX eUE SoLICITARECOIISIDERAR UONTO.
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3.3.- üMORA¡{D!!ü ¡{" 235 DE DOr
se solicita a Ud., tengan a bien reconocer nuevos ingresos, correspondiente a pagqs que se

generan durar¡te el mes y que serán tfansferidos por el Gobierno Regional durante el

mismo periodo, según el siguiente detalle.

PROYECTO FI{pR -2(113 {D 3a7-61-LP13.

"REFOS¡CIOI| PrAft Y REDES AP v ALCATtARILLIIDO CAfrTASl,

COUUIÍA DE LOS TUERI(X¡.'
PrOR ü 1(11.()7().599.-

"áSESK'RIA ¡TO. REFOSIC¡OIÍ PIAS Y R¡¡'ES AP Y

ALCAITTARTLLADO Cá*¡TAS, COXLTA DE LOS üUERüOS.'
PCrR ¡ r.adr.qxr.-

Acucrdo dc CooccJo tl"

sE A.PRI'EBA FCIR UI{AmXIDAD, tEXOR.A¡tDltU Ir 23tl DE DOU QUE S¡OL¡CITA
RECOI{OCER ITI'EVOS IITGRESOS.

3.4.. UEXORA¡IDU ¡Ü¡ 63 DE LA SECPLAIT

Se solicita reconocer convenio de pago con el Serviu para el pago del ProJ¡ecto Plaza

Temática hrnta de Rieles, donde el municipio se compromeüó a un aporte de

$1O-918.O0O. El pago de esto se Pacta de la siguiente mE|fierai

o Primer pago : L2-O9-2OI4 pot un monto de $4.O0O-OO0.
o Segundopago : 12-11-2Ol4Porunmontode$4.0OO.OOO-
o Tercer pago : l2-12-2O!4 por un monto de $2.918-OOO.

Ac[crdo .le Coacqto ¡f
SE APRI'EBA POR T'TÍAIfIIIDAD, XEXORA¡ÍD¡'U tT" 63 DD I"A SECPI,A¡T, QUE
SOLICITA RECOIIOCER OO¡TVE¡TIO DE PAGO.

3.5.. ORDIIÚAR¡O ¡|"63ó DE DAEü

Solicito a Ud. Tener a bien autoriza¡ modificación presupuestaria, debido a la necesidad de

cancela¡ show de animación del dia del niño, pa¡a alumnos de escuelas de la comuna.

MENOR GASTO

ITET DE¡IOXIIIAC¡OIÍ xolfTo x¡
215.22.0,4.OO9 Insumos, Repuestos y accesorios 400

MAYOR GASTO

ITU IOTÍTO Xl

215.22-11.999.OO8 Otros s"r"icios profesiona.les 400

Acucrdo de CoccJo tl"

SE A.PRT'DBA FOR U¡fAñ¡TTDAD, ORDTTARIO !Fó36 DE DAT'[ ' QUE SOLICITA
UODTFICAC¡OII PRESUPUEÍÍTáRIA.
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3.6.. ORI'¡IÍARIO TI"19A DE DESáI
Con objeto reflqiar actua¡ización presupruestaria de rernesa de programas desde Servicio de

Salud del Rcloncaü:

á.r¡cs.lo dc C@c+ o

SE APRT'EBA PiOR I'f,AT¡ITDAD, ORD¡XARIO ICOtgA DE DEsáT, QUE SOL¡CIIAácr¡tAl.tzacror pRtalrpn¡stáR¡L

3.7.. ORDIiAR¡O F19" DE D¡SAI
Con objeto refleja¡ actualización pres¡puestaria r¡¡ayo¡es ingresos en recrrperación de
licencias médicas por la cantidad de $4.O9O.2SS.-

l,as modificaciones presupuestarias queda¡ia¡¡ distribuidas de la siguientc ma¡:¡era:

DEUDORII¡ PRISUFUESTARIOS:

ACREEDORIS PRIAÜFUESf,IR¡qS:

(Diplomados y cursos ñnanciados por el Servicio Salud)

SAPU cuota agosto 2Ol4

kinesiólogo y enfermera) cuota ago$o 2Ol4

las modiEcacior¡es presupuesa¡:ias quedaían distribuid¡. de la siguier¡te manera:

2t5_22-tt-999-@l

2rty2,tt-999-0É.2

ESTTPENDIOS PROGRAMA POSTRADOS

Art. 12 Ley N' l8.l y Lcy N. I9.lr

ON Y REPARACION DE VEHICUI,OS fcá¡nbi,o
de neumáücqs vehículo Montero, incluve alineacior¡
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bala¡lceo).

215-22-07-OO2
SERVICIOS DE TMPRESION (reposición de lichas
clinicas). $104.283

215-22- ll-999-O99

SERVICIOS TECNICOS Y PROFESIONALES
PROGRAMA REFORZAMI EIITO ATENCION PRIMARIA
DE SALUD 426.OO2

Acucrdo dc CoccJo If
sE AFRITEBA POR ItrÁr{¡IIDAD, ORDII{ARIO If"197 DE DES¡r, QIIE S¡OLIC¡TA
ACTÜA¡,¡ZAC¡O¡Í PRESI'PI'ESfARIá.

3.a.- IF¡XORAIID¡II X¡ 14 DEL EñCARGADO DE ADQII$CIoXES.

Corr cf propórfto dc h¡c.cr llc!.¡ Act¡r l¡fcmettv¡: dc dJEdtc¡clóú dc Ss. A¡c.ldc ¡
ConcGJo fu¡tcttnt.
El coofcmfdad . ¡ Arttculo t' lnctto slctc y árttcülo 65 lctn I dc h Lcy lt" 14.@5

Lcy Orginfce Contfürctoa¡l dc Xu¡tc{tnüdrdc3.

Llctt¡clóo hbltc. ID 3a7-15-LP14 C3 Fcnctcrir, coü8t¡lcclóú, cléctrlcoe y psodtrcto.

rcl¡clordoü.
Ltctt¡ctór¡ Arbnc¡ fD 3a?-1GLP14 Cs túruno r5¡ic-b' ectcd¡¡¡'¡6' FodrctoÜ

¡cl¡cl@adoC y otfa.

ó.- vAnlos
c@ccJal G¡üüdo señala que se deberia de dar mayor difusión a la misa que se desarrolla

para festiüdades de Fiestas Patrias, Sccrct¡rlo Inalcl¡nl responde que cada año se invita,

a participar de esta actiüdad; pero hay muy poco interés de las personas de asistir'

conccj.l Bl¡nco consulta si existe la posibiüdad que el departamento de Educación

entregue de forma opor¡lna el aguinaldo de fiestas patrias; ya que todos los años se les

entrega a los funcionarios este aguinaldo el último día hábil, afites del feriado, coaccJrl
Galb¡do señala que si existe la posibiüdad de entregar este bono de forma oportuna'

CoÁccj¡l Bt¡8co señala que existen muchos sitios de Particula¡es que no se les realiza

mantención de limpieza o desmalezamiento; ya que eraiste un sitio frente al CESFAM el cual

da un muy mal aspecto, sugiere si se puede desmaleza¡ o exigir el des¡nalezar' Secretario

Municipal scñala que la única forma de eúgir esto sería cursa¡le una multa a los dueños'

ConccJd Btenco comenta nue\¡amente que callejón ubicado al final de la calle hat esta en

pésimas condiciones, solicita que te realice la mantención necesaria a la brevedad; ya que

existe un conver¡io que obliga al municipio a mantener este carnino'

Coüccjal Bl¡¡co señala que le han comentado algunos docentes con respccto a que han

sido evaluados en nivel básico es dos opornrnidades y no han ter¡ido el apoyo ni la
capacitación necesaria; señala el concejal que existe una IÁy que determina el otorgar el

financiamientonecesarioalosdepartamentosdeeducación,pá'rafortalecereldesempeño
docente de los profesores mal evaluados, Pero que en nuestro dePartamento de educación

estas acciones no se han desarollado, pide se informe de esta situación, ya que estos

docentes si son evaluados en una tercera oportunidad como básicos Perderíaft sus puestos

laborales.

CoaccJel Bl¡co comenta que el sábado 11 de Octubre, se desarrollará un bingo solidario a

beneficio de don Darío Poblete que esta con graves problemas de salud'
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Coúccj¡l Gdbrdo comenta que las mujeres de la Ag:upación Feria l,as Pulgas le
comentaron que ellas no podrán trasladarse al terreno donde que se les habia cedido debido
a que el acuerdo de concejo en entregarle este terreno en comodato, ¡¡o apa¡ece en acta, por
lo cual no pueden hacer los trámites necesa¡ios.

CooccJd Gatr¡¡do se reüere a los vehiculos de carga y vehículos menores estacionados en
los pasajes de las calles de la cuidad; ya que han surgido daños a vehiculos producto esto
sugrere que carabineros deberia de proceder ante esta situación, además de hacer exigir
cumplir la Ordeoanza.

Cúcqal B¡¡rh consulta que sucedió con el proyecto de compra de maquinaria vial pa¡a el
municipio, sugiere el realizar un catastro del estado del equipo vial municipal, con el fin de
esta¡ al tanto del estado de estos vehículos, además sugiere el Concejal que se le dé el uso
cofrecto a estos vehículos; ya que en algunos casos termina¡r dañando estas maquinarias
por mal uso y se terminan inyectando recursos que no se deberían de gastar. caccJel Diea
pide mayor eficiencia en el rendimiento del trabqio que se realiza en caminos, señala no
estar muy desacuerdo con exterTreliT-r completamefite esta labor, señala que debe existir
una planificación clara, que quien está a cargo debe evalua¡ en terreno el desempeño de
nuestro equipo vial y así sc lograra un rendimiento optimo, señala que cuando el fue alcalde
se hicieron más de 6O canninos y todo con equipo y personal municipal. Arendando equipo
efierno o teniendo detenida la maquinaria municipal hace que los choferes no reciban sus
üáücos. Además se ponen sobre la mesas distintas problemáticas y deouncias que se han
hecho al equipo municipal que trabaja er¡ carninos, señala que el municipio ha üecorporado
diversos métodos para ügilar y esta¡ al tanto de los trabajo de este equipo pero aun asi se
presenta¡r problemas,

srcr. coccJdcr consultan si e).iste la posibilidad de hacer una reunión con el personar
co*espondiente de maritención de caminos y el encargado pa¡a que elros puedan plantea¡
sus urquietudes el dia martes 09 a partir de las IO:OO de la maña¡ra. CoceJ¡I Diaz señala
que el alcalde entrega una información errónea con respecto al rendimiento de este equipo,
ya que en la cuenta pública se refirió a un buen rendimiento, cuando no es así. concejares
debaten extensanente las irregularidades en cuanto a la mantención de caminos.

coaccJet Di¡z se refiere al estado en que se encuentra el calaboa de la sub. comisa¡ia de
Los Muermos, ya que esta en un muy mal estado, sugiere habla¡ con el capitán para ver la
posibilidad de obtener los recursos para repara¡ o construir un edificio. coocdrr Di'
señala que se deberían de hacer las gestiones necesarias pa¡a concreta¡ esta lniciativa

si¡r más que tratar se levanta la sesión en el nombre de Dios siendo las lg:05 hrs,

BI'RGOS

ALC ALD

DE LOS f,ttERfos




